
赛前新闻发布会上，斯卢茨基曾
表示，球队几乎没有受伤的困扰，但
不排除有生病的意外——刚抵达梅
州的时候，朱辰杰就被队医诊断发了
低烧。上周六的赛前最后一次训练
课，朱辰杰的体温下来了，但还是没
有全程参加。保险起见，斯卢茨基用
蒋圣龙顶替了他的首发位置，但还是
把朱辰杰排进了大名单。参加完亚
洲杯之后，朱辰杰马不停蹄地跟队参
加了所有的训练以及包括“平等杯”、
超级杯在内的比赛，接下来还会有国
家队的世预赛任务。所以，这次的意
外发烧是疲劳所致，教练的安排也是
对他的爱护。

和超级杯相比，申花在本场比赛
的首发阵容还有一个变化，那就是队
长吴曦顶替了徐皓阳，和于汉超一起
踢中场的两个8号位。也是因为国家

队的任务，归队较晚的吴曦体能上也
需要调整时间，所以没能在超级杯中
首发，但他在斯卢茨基的体系中依然
有着不可或缺的重要性。随着联赛的
开始，状态回归的吴曦也就回到了首
发之中并打满全场，而他的表现也可
圈可点。除了两次受伤不下火线的精
神，上半时还曾为球队攻入一球，只不
过裁判在与视频裁判团队再三确认后
还是判定此球越位在先。

上半时马莱莱也有一粒精彩入球
被判犯规在先。短短 45 分钟内因
VAR 两次介入而无功而返，虽然可
惜，但也反映出申花对比赛的压倒性
控制力。从实力而言，梅州客家明显
不如上海海港，所以申花也就踢得比
超级杯更主动，进攻多以地面组织为
主，和“平等杯”颇为类似。而且，两名
外援、尤其是马纳法也更加自信，他在

右边路的突破明显增多，马莱莱被判
犯规在先的进球正来自于他精准的传
中。下半时，路易斯为申花攻入的第
一球同样来自于他的传球。而且在传
球之前，马纳法连续的变向和突然加
速同样显示出了他极强的个人能力。

压倒性优势终究变成了压倒性的
胜势。而比胜利更可喜的是，两名新
外援之间的连线为申花打开了胜利之
门，而这一幕有望会在本赛季接下来
的比赛中多次上演。更可贺的是，路
易斯为球队贡献了全部两个进球。超
级杯比赛中，他证明了自己作为中锋
的强大支点能力，而本场比赛则证明
了他同样强大的得分能力。第一个进
球是他标志性的跑出空当后的头球，
第二个则体现出了他作为射手的嗅
觉。虽然速度不是他强项，但依然跑
到位并将球补射入网。
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昨晚的赛季首战，马莱莱依然是
申花队的“桥头堡”，他曾在比赛的第
26分钟打进一球，但因犯规在先被视
频裁判吹掉了。

若申花要追求更高的赛季目标，
进攻是重中之重。而作为球队第一得
分手，马莱莱就承负了最多的压力。
不过在经过上赛季的磨砺之后，马莱
莱也习惯了这种高压下的生活。而新
帅斯卢茨基的到来，更让他增添了应
对2024赛季的自信心。“我很喜欢目
前的战术体系。”

同海港的超级杯比赛，马莱莱攻
入了制胜一球而被斯卢茨基评为全队
MVP。但他整场比赛错失多个进球机
会也是不争的事实，球迷对马莱莱也
延续了上赛季那种“痛并快乐着”的爱
恨交加。不过在马莱莱看来，变化还
是悄悄地发生了。尽管错失了几次机

会，但马莱莱能得到这些机会也是值
得肯定的。而这些机会，正是斯卢茨
基新的战术体系所带来的。“让我有更
多面对球门的机会了。”在新体系的带
动下，马莱莱个人也更加努力，每一次
机会都是他与队友的积极共振所致，
尤其是路易斯。在谈到这个锋线新搭
档时，马莱莱给予了高度评价：“和他
的配合很舒服。”

从一开始的被怀疑到逐渐被接
受，再到现在成为球迷的宠儿，马莱
莱逐渐适应了申花，以及上海的生
活，他已经把夫人和两个孩子都接到
上海。大的已经开始上托儿所了，而
且除了英语之外也开始学习汉语。
因为，上海让他有了家的感觉，而当
他发现可以同记者进行德语交流后，
这种家的感觉就更不一样了。他17
岁就离开了FC苏黎世俱乐部，以及

瑞士，多年来一直征战于国外联赛，
现在更是来到遥远的中国。德语越
来越多的仅存于记忆之中，“我之前
从未遇到过会德语的记者，你是目前
为止唯一的一个。”

能用德语沟通，拉近了笔者和马
莱莱之间的距离，也让他变得格外轻
松，甚至谈起了美食。对中国的美食
马莱莱是无比喜欢，他以前在瑞士也
经常吃，但更多是所谓的“亚洲餐”而
不是纯粹的中餐，“所以你知道的，味
道肯定不正宗。”瑞士美食给记者留下
印象最深的就是曾在一个苏黎世朋友
家里吃到的正宗Fondue，可以称之为
奶酪火锅。因为奶酪超多而容易腻，
但吃起来则别有风味。马莱莱说自己
在上海也吃到过Fondue，“但你也知
道，那味道肯定也是不正宗的。”

上赛季同梅州客家的主客场比

赛，申花都赢了，但马莱莱却没有取得
进球。主场1比0时，马莱莱刚来没多
久，所以略显水土不服，错失两次机
会，打进一球却被判越位。此后的客
场，申花2比1获胜，马莱莱虽未能进
球但却制造了点球，并成为全队赛后
评分最高的球员，表明了他已努力融
入球队并渐入佳境。如今是他第二次
造访五华奥体中心惠堂体育场，马莱
莱的心态和自信心又有了不同。“我们
这个星期的训练很努力，目标就是赢
得这场开门红。当然，我同样也希望
能（尽快）取得进球。”

从上海远赴梅州来支持球队的申
花球迷见到马莱莱后无不要求合影。
有球迷要求得到满足后欣喜地祝愿马
莱莱：“祝你上演个帽子戏法。”虽然是
玩笑话，但马莱莱听了后笑容可掬，格
外受用。

已经适应新的战术体系，马莱莱：和路易斯配合得很舒服
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申 花
取 得 开 门
红，从赛程
安排来说，
在 第 一 场
面 对 一 支
目 标 保 级
的球队，这

样的开局还是比较有利的。
从开场来看，我们没有看到

申花像上一场超级杯中排山倒
海一般的进攻态势，相反可能考
虑到是首场联赛，申花没有一味
采取很强的冲击力，选择以稳为
主。上半场的两个进球被吹掉
了，这也给申花提了个醒，本赛
季身处争冠行列，面对弱旅密集
的防守需要拿出有针对性的办
法去破除，这和以往不同，前两
个赛季申花主要是自己打防反，
这给了主帅斯卢茨基和球队出
了一个难题。

整个上半场的基调是比较
沉闷的。从进攻端来看，申花的
边路特别是马纳法这侧，他积极
地助攻、突破、传中，创造了一些
机会，这也是申花阵地战中为数
不多的亮点。左路的杨泽翔会
累一些，他也有助攻，但更多的
是防守，在进攻端和于汉超的配
合不像之前曹赟定这样能够提
供更多的帮助。从中路来看，马
莱莱总体看来还是比较兢兢业
业，对于比赛的渴望程度更突出
一些。对于新援路易斯，他能拿
球也能突、能传，我们也看到，在
马莱莱孤掌难鸣时，他有很多文
章可以做。

于汉超包办了申花上半场
的定位球，包括两边的角球，质
量一般。申花的控球率高达
73%，可惜没有转化为进球。到

了下半场，对手毕竟不是一支强
队，能够坚持打防反是个疑问。
在马莱莱被盯防住的情况下，路
易丝站了出来，为申花拔得头
筹。在对手思想上还没有完全
转化过来时，申花的第二个进球
又来到了，路易斯的支点作用是
申花进攻端上一个很大的变化。

在我看来，另外一个可喜之
处在于，两个进球都来自于申花
外援之间的连线，他们的配合起
到了很好的化学反应。今年中
超可以同时上五名外援，他们的
连线进球对申花来说是一个很
好的现象，路易斯甚至有希望收
获帽子戏法。

从防线来看，梅州客家没有
给申花带来任何的威胁，金顺凯
本场比赛相对之前的超级杯踢得
更为轻松，鲍亚雄也是比较稳定，
甚至上半场他一度没有出现在转
播镜头里。而吴曦首发，徐皓阳
替补，可能是考虑中场先稳一稳，
两个人都很好地完成了任务。

这场比赛对于申花而言，总
的来说对方还是实力欠佳，没有
给球队带来太多的麻烦。虽然
上半场有两个球被吹，但我相信
进球是早晚的事，在由攻转守的
那一下，特谢拉第一时间的反抢
给申花防守起到了很好的作
用。另外，申花的板凳深度可以
给球队自信，在打不开局面的情
况下开花结果。

从换人方面来说，斯卢茨基
可能选择更为保守，后防线没有
太多的变动，当然稳定也是非常
重要。开门红是意料之中，下一
场回到主场迎战青岛西海岸，如
果能够取得两连胜，有利于申花
全队以更好的心态去客场面对
与山东泰山的强强对话。
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正 如正 如
主帅斯卢茨主帅斯卢茨
基赛前强调的基赛前强调的，，
联赛跟之前的超级杯迥然不同联赛跟之前的超级杯迥然不同。。昨天客场昨天客场
同梅州客家的比赛才真正意味着同梅州客家的比赛才真正意味着，，申花的申花的
新赛季开始了新赛季开始了。。22比比 00战胜对手而赢得开战胜对手而赢得开
门红门红，，申花向着新赛季的成功迈出了坚实申花向着新赛季的成功迈出了坚实
的第一步的第一步。。
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